

Sitzung	Gemeinderat - öffentlich - 12.11.2019		
Beratungspunkt	Freiwillige Feuerwehr Donaueschingen, Einsatzabteilung Grüningen – Wahl des Abteilungscommandanten		
Anlagen			
Kontierung			
vorangegangene Beratungen	Vorlage Nr. 3-002/17 3-002/18	Sitzung GR-Ö GR-Ö	Datum 21.02.2017 30.01.2017

Erläuterungen:

Am 28. September 2019 wurde bei der außerordentlichen Dienstversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Donaueschingen, Einsatzabteilung Grüningen, der Abteilungscommandant neu gewählt.

Der bisherige Abteilungscommandant Herr Frank Erndle trat aus gesundheitlichen Gründen vorzeitig von seinem Amt zurück. Er leitete die Einsatzabteilung Grüningen seit Februar 2017.

Als neuer Abteilungscommandant wurde Herr Dominik Rosenfelder mit 20 Ja-Stimmen und einer Enthaltung gewählt.

Grundsätzlich beträgt die Amtszeit 5 Jahre. Im Jahr 2018 wurde jedoch der stellvertretende Abteilungscommandant von Grüningen, Herr Michael Zeller, für fünf Jahre gewählt. Er ist somit noch bis im Jahr 2023 gewählt. Um wieder eine gleichzeitige Wahl des Abteilungscommandanten und seines Stellvertreters durchführen zu können erfolgte entsprechend § 8 Abs. 2 Satz 2 Feuerwehrgesetz Baden-Württemberg (FwG) in Verbindung mit § 10 Abs. 7 der Feuerwehrsatzung die Wahl für Herrn Rosenfelder für eine Amtszeit von 4 Jahren bis ins Jahr 2023.

Die Wahl des Abteilungscommandanten bedarf gemäß § 8 Absatz 2 Feuerwehrgesetz Baden-Württemberg der Zustimmung des Gemeinderates und danach der Bestellung durch den Oberbürgermeister.

Eine Bestellung darf nach § 8 Abs. 5 FwG erst erfolgen, wenn die gewählte Person die für ihr Amt erforderlichen persönlichen und fachlichen Voraussetzungen erfüllt. Zum Feuerwehrführer kann ausnahmsweise auch derjenige bestellt werden, der die für sein Amt noch fehlende fachliche erforderliche Ausbildung alsbald nachholt.

Herr Dominik Rosenfelder erfüllt die persönlichen Voraussetzungen für sein gewähltes Amt. Als fachliche Voraussetzung wird von einem Abteilungscommandanten für die Größe einer Abteilung wie Grüningen die erfolgreiche Teilnahme an einem Lehrgang zum Gruppenführer gefordert. An diesem Lehrgang hat Herr Rosenfelder noch nicht teilgenommen. Er wurde aber bereits über das Landratsamt Schwarzwald-Baar-Kreis an der Landesfeuerweherschule

angemeldet.

BM
OB
OG 54

Beschlussvorschlag:

Die Wahl von Herrn Dominik Rosenfelder zum Abteilungs-
kommandanten der Einsatzabteilung Grüningen bis 2023
wird zugestimmt.

Beratung: